Bürgerpreis der Stadt Rheine für Josef Bagert



Im Sommer 2015 hat der Reit- und Fahrverein Mesum Josef Bagert mit 79 Jahren auf dem Reitturnier als Richter verabschiedet. Das Sommerturnier war das letzte Turnier in Mesum, bei dem Bagert offiziell als Richter tätig sein durfte.

Josef Bagert hat am vergangenen Sonntag, den Bürgerpreis der Stadt Rheine verliehen bekommen. Der Reit- und Fahrverein Mesum e.V. hat ihn für diesen Preis bei der Stadt Rheine vorgeschlagen und freut sich jetzt sehr mit ihm über die Verleihung.

Der heutige Mesumer Josef Bagert ist stolze 85 Jahre alt und hat seit seiner Kindheit mit Pferden zu tun. Geboren wurde er 1935 in Darup wo er auf dem elterlichen Bauernhof aufwuchs. 1950 trat er mit 14 Jahren in den

Reitverein Darup ein, lernte das Reiten und Fahren und nahm erfolgreich an Turnieren bis zur Klasse M teil. Schon 1964 legte er seine Amateurreitlehrerprüfung ab. 1965 wechselte Bagert zum Reit- und Fahrverein Mesum, wo er sich von Anfang an ehrenamtlich engagierte. Seine vielseitigen Interessen im Pferdesportbereich spiegeln sich in zahlreichen Fortbildungen wider. Seit 1969 war er als Parcourschef unterwegs und seit 1984 als Richter.

In Mesum hatte er einen eigenen kleinen Stall mit einer Zucht. Aus ein bis zwei Stuten zog er regelmäßig westfälische Nachwuchspferde.

Neben seiner langjährigen Arbeit im Vorstand des Reit- und Fahrvereins Mesum, lag ihm besonders die Ausbildung von jungen Reiterinnen und Reitern am Herzen. Er unterstütze die Mesumer Reiterinnen und Reiter bei der Vorbereitung auf Turnieren. Speziell das Einstudieren von Quadrillen und Küren zählte zu seiner Leidenschaft. Mit großem Ehrgeiz trainierte er die Jugendlichen des Vereins um sie optimal auf die Prüfungen vorzubereiten. Zu den Wertungsprüfungen bei den Kreisjugendmeisterschaften des Kreises Steinfurt gehört das Vorstellen der Pferde an der Hand. Auch diese Aufgabe ist ein Steckpferd von Josef Bagert und viele Reiterinnen und Reiter aus Mesum profitierten durch seine Ratschläge und Tipps bei dieser Wettkampfprüfung.

Bei internen Turnieren des Reit- und Fahrvereins Mesum und bei der Abnahme von Reitabzeichenprüfungen unterstütze Bagert den Verein viele Jahre mit seinem Fachwissen als Richter.

Seit 2014 ist Josef Bagert Ehrenmitglied im Reit- und Fahrverein Mesum und engagiert sich in seiner Freizeit für den Verein. Bis heute lässt er es sich nicht nehmen, dass Dressurviereck für das Sommerturnier des Reit- und Fahrvereins mit sehr großer Sorgfalt selbst aufzubauen. Auch die ganzjährige Pflege des Dressurplatzes und der gesamten Reitsportanlage am Pegelbusch in Mesum gehört bis heute zu seinen Aufgaben. Mit großer Leidenschaft und Sorgfalt kümmert er sich um die Anlage. Das ihm die vielseitige Ausbildung von Reiter und Pferd auch heute noch ein großes Anliegen ist, zeigt sein Engagement auf dem jährlichen Reitturnier in Mesum. Als privater Sponsor einer kombinierten Prüfung belohnt er junge Reiterinnen und Reiter, die mit demselben Pferd oder Pony sowohl in der Dressur als auch im Springsport unterwegs sind. Der Reit- und Fahrverein Mesum verdankt Josef Bagert durch sein ehrenamtliches Engagement sehr viel.





